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������本报讯 （记者 卢好亮 通讯员

王献红）主题教育开展以来，市委党
校坚持围绕中心、 服务大局的政治
站位，坚守为党育才、为党献策的党
校初心，充分发挥自身职能优势，突
出“学教宣”三位一体，推进主题教
育走深走实。

突出深学细悟， 夯实思想根基。
市委党校坚持以学铸魂，深入推进理
论学习。 班子成员示范领学，通过举
办主题教育读书班、 中心组理论学
习、专题研讨交流和讲授专题党课等

形式，当好学习表率。 各党支部以书
记讲党课、专题研讨、座谈交流、学习
强国挑战赛等形式，及时跟进学习习
近平总书记重要讲话重要指示批示

精神。 通过多种学习方式相结合，推
动习近平新时代中国特色社会主义

思想入脑入心、触及灵魂。
突出教学培训，发挥阵地优势。

市委党校践行为党育才初心， 发挥
干部培训主阵地、 党性锻炼大熔炉
阵地职责， 将主题教育与干部培训
理论教育、党性教育“六个一”结合

起来， 把习近平新时代中国特色社
会主义思想教学作为秋季主体班干

部培训的首课、主课、必修课，开设
教学专题 30 余讲。 举办学员论坛、
学员沙龙等， 组织学员围绕主题教
育开展专题学习、专题研讨、专题调
研，丰富教学方式。

突出宣讲阐释，服务中心大局。
市委党校发挥在理论阐释、 宣传宣
讲上的优势，主动服务中心大局。 选
派骨干教师深入党校、机关、社区、
企业等开展主题教育理论宣讲 ，截

至目前已开展活动 16 场次， 受众
5000 余人。 组织教师在电视台等媒
体举办主题教育专题讲座， 积极发
出“党校声音”。 履行为党献策职责
使命，加强理论研究阐释，深入基层
调研实践， 截至目前撰写的 7 篇理
论阐释文章在各类主流期刊发表 。
积极推动主题教育成果转化， 围绕
市委中心工作开展专题调研和对策

研究，立项 15 个市级调研课题、4 个
决策咨询课题， 当好党委、 政府的
“思想库”和“智囊团”。

市委党校：“三个突出”服务大局为党育才为党献策

�����本报讯 （记者 韩志刚）“对这些
学习材料，我要认真学习研究，真正
把主题教育成果转化为自己的实际

行动。 ”近日，从川汇区人民检察院
工作人员的手中接过最新的学习资

料，退休干部梁同伦说。
79 岁的梁同伦退休以来，离岗

不离党 、退休不褪色 ，积极投身宣
讲第一线，将党的声音传入千家万
户。 “我们针对部分老党员年龄偏
大 、行动不便 、视力不好等实际情
况， 把学习资料送到老党员手中 ，
让他们足不出户也能够参与学

习。 ”川汇区人民检察院政治部副

主任马娜说。
据了解， 学习贯彻习近平新时

代中国特色社会主义思想主题教育

开展以来，川汇区统一筹划、迅速部
署，以“五式”模式（即“目标式”教学
在职党员、“跟踪式”领学流动党员、
“引导式” 助学离退休党员、“温暖
式”帮学年老体弱党员、“服务式”带
学“两新”组织党员）为抓手，全覆盖
开展、分领域推进，坚持理论学习、
调查研究、推动发展、检视整改、建
章立制等重点措施有机融合、 一体
推进， 以高度的政治责任感和历史
使命感，推动主题教育高标准开展、

高质量落实，切实在以学铸魂、以学
增智、以学正风、以学促干方面取得
实实在在的成效。

“我们对全区 12000 余名党员
进行全面梳理，分门别类建立台账，
确保主题教育目标明确、任务具体、
到人到位。 ”川汇区委主题教育领导
小组办公室联络督办组组长李涵

说，截至目前，全区已开展学习活动
1254 次，实现了理论学习全覆盖。

川汇区切实做到教育实践两手

抓、两促进，真正以实际工作成果检
验主题教育成效。

百年大计，教育为本。 川汇区教

体系统把主题教育同贯彻落实党中

央、省、市部署和推动城乡教育体系
建设工作紧密结合起来，广泛调研，
制订城乡体系建设三年行动计划 ，
通过学校改扩建、 集团化办学等一
系列改革措施， 推动中心城区教育
优质均衡发展。

位置相对偏僻的银珠路小学 ，
在周口市六一路小学教育集团多种

形式的帮扶下，焕发勃勃生机，现有
在校生 600 余人。 集团化办学模式，
使与名校联合办学的分校区的社会

认可度明显提升，缓解了“择校热”
“资源短缺”“教育不均衡”等问题。

川汇区：“五式”模式推动主题教育落实落地

������本报讯（记者 刘昂）10 月 17 日，
市人大常委会副主任程新华率队，对
我市归国留学人员创新创业工作进

行调研。
调研组前往鹿邑县、川汇区的党

群服务中心、留学人员创业工作室、留
学人员创新企业，通过听取汇报、座谈
讨论和实地考察， 全面了解归国留学
人员创新创业现状和特点以及存在的

困难， 认真倾听归国留学人员关于优
化营商环境、创新创业优惠政策落实、
人才服务保障等方面的诉求建议。

调研组指出，归国留学人员具有
独特的人才优势、智力优势、技术优
势，对于助力科技创新、技术革新、产

业升级有着积极的推动作用。各有关
部门要进一步贯彻落实好归国留学

人员来周创新创业优惠政策，强化服
务保障意识，激发留学人才创新创业
热情，让各类人才能够在周口各展其
才、各尽其能。 要进一步发挥人大代
表联络站作用，为归国留学人员搭建
起相互交流、共享资源、合作共赢的
新平台，持续引导归国留学人员在招
商引资、招才引智、服务地方经济发
展等方面发挥积极作用。要进一步创
新工作机制、拓展服务领域、畅通服
务渠道、优化营商环境，吸引更多高
精尖的留学人才来周创新创业，为周
口高质量发展贡献智慧和力量。 ①7

激发归国留学人员创新创业活力

�����本报讯 （记者 田亚楠）10 月 18
日，全市“三秋”生产暨高标准农田建
设工作推进会召开， 贯彻落实市委、
市政府和省农业农村厅工作部署，分
析研判全市“三秋”生产、秸秆禁烧和
高标准农田建设，安排部署下一步工
作。 副市长孔阳出席会议。

市农业农村局主要负责同志通

报了全市近期秸秆禁烧工作情况。
孔阳指出，目前我市秋作物收获

已大头落地，“三秋”工作重心已逐步
转入秋种、秋管阶段。各县（市、区）要
紧盯秸秆禁烧、腾茬整地、深耕播种、
病虫害防控等工作，为来年夏粮丰收
丰产打牢基础。

孔阳要求，要多措并举抓好秋种
秋管，加快整地进度，抓好茎基腐病
防控，确保种在适播期、播在足墒地，
切实提高麦播质量。 要加强农资监
管，强化技术服务，严防问题农资入
市下田，切实帮助农民群众解决麦播
生产中面临的困难问题，促进关键技
术落实，努力提高麦播科技含量。 要
认真总结近年来秸秆综合利用和禁

烧工作经验，细化工作措施，建立健
全秸秆综合利用和禁烧工作长效机

制，坚决打赢蓝天保卫战。 要加快 30
万亩高标准农田示范区建设项目工

作进度，保质保量抓好高标准农田建
设，不断提升粮食生产能力。 ①7

抓好秋种秋管打牢丰收基础

市工商联召开五届二次常委会会议
������本报讯 （记者 苑美丽）10 月 18
日，市工商联召开五届二次常委会会
议。 市政协副主席、市工商联主席赵
万俊出席会议并讲话。

会议传达学习《中共中央、国务
院关于促进民营经济发展壮大的意

见》精神，学习全国工商联、省工商联
会议精神以及《周口市商会党组织学
习贯彻习近平新时代中国特色社会

主义思想主题教育实施方案》， 听取
2023 年前三季度工作报告。

赵万俊指出，今年以来，在市委、
市政府的坚强领导下，市工商联坚持
以习近平新时代中国特色社会主义

思想为引领，深入学习贯彻党的二十
大精神，在实现“两个确保”中奋勇争

先，在实施“十大战略”中积极作为，
奋力开创我市民营经济高质量发展

新局面。
赵万俊强调， 市工商联要扎实、

深入开展好主题教育，切实把主题教
育成果转化为推动民营经济高质量

发展的强大动力。要主动发挥自身作
用， 做实做细周商大会各项筹备工
作，确保大会顺利召开。 要继续推进
商会建设，不断夯实非公经济和社会
组织党建基础。要加大招商引资工作
力度，在助力周口经济高质量发展中
展现作为。 要弘扬企业家精神，引导
民营企业积极履行社会责任、主动践
行社会担当，为现代化周口建设贡献
自身力量。 ①7

深学细悟强思想 交流研讨促提升
������本报讯 （记者 牛思光） 10 月 18
日，市纪委监委召开《论党的自我革
命》学习成果交流会，进一步深刻领
会习近平总书记 《论党的自我革命》
战略思想的精神实质、 科学内涵，切
实把学习成果转化为坚定理想、淬炼
党性、指导实践、推动工作的实际行
动，以更高的标准、更严的要求、更实
的作风推动主题教育和干部队伍教

育整顿走深走实。
会议指出， 纪检监察机关作为

管党治党的政治机关， 在学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思

想上要标准更高、要求更严。 要一以
贯之加强理论学习，在读原著、学原
文、 悟原理上下更大功夫， 强读强

记、常学常新，进一步增强立足岗位
职责推进党的自我革命的思想自

觉。 要持之以恒做到“两个维护”，在
调研中思考、在思考中谋划、在谋划
中推动，在推进全面从严治党、党风
廉政建设和反腐败斗争中发挥更大

作用。
会议强调，要坚持不懈提高斗争

本领，纪检监察干部作为党的“纪律
部队”，要敢于斗争、善于斗争，同一
切破坏党的团结统一、损害党的先进
纯洁的人和事作斗争。要锲而不舍锤
炼优良作风，强化自我监督、自我约
束 ，真正做到自身正 、自身净 、自身
硬， 切实以铁的纪律锻造纯度更高、
成色更足的纪检监察铁军。

������（上接第一版）
“要想改变全村人的精神面貌，

必须有一个好的生活环境。 ”李保民
上任伊始， 正赶上沈丘县大力开展
“三边四化五美”工作，在全村党员、
村民代表参加的动员会上，李保民说
出了自己的想法。

“咱村是出了名的又脏又乱 ，能
行吗？ ”一些村民疑虑地问道。

“众人拾柴火焰高， 只要大家齐
心协力，绝对能行！ ”李保民坚定地回
答道。

“保民，只要是为村里着想，我们
支持你。 ”老党员李可勇第一个站了
出来。

“放心吧，咱们可不是孬种，谁不
想往好处走呀。 ”大多数村民表示了
支持。

一场关系全村声誉的农村人居

环境整治攻坚战正式拉开了帷幕。 尹
庄行政村长期的贫穷落后，致使一些
群众外出务工，留下多处年久失修的
危房，严重影响着村容村貌。 为调动
群众主动参与农村人居环境整治工

作的积极性，村“两委”班子成员和党
员带头拆除自家的危房、旧房和临街

简易房，很快在全村掀起了“拆违、拆
旧、拆废”热潮。 随后，该村又对坑塘、
路边、水边环境进行了治理。

当年， 尹庄行政村共拆除危房、
旧房和违章建筑 47 处， 整理闲置土
地 10.39 亩，修建游园 2 处、路边花坛
800 米，整理坑塘 4 个，栽种国槐、杜
仲等观赏树木 1 万余棵，安装村内路
灯 70 盏， 对穿村而过的白陈路两侧
的墙面进行美化，同时还在驻村工作
队的帮助下建成了群众文化广场，村
容村貌发生了彻底改变。

特色种植地生金

“不能让群众看着空花架子过日
子，要让他们有实实在在的收入。 ”尹
庄行政村习惯于传统农业种植，村里
的几十个蔬菜大棚由于缺少技术管

理，长期不能发挥应有效应。 为改变
这一现状，李保民和驻村工作队一起
外出考察，寻找出路。 2021年冬，尹庄
行政村成立了乐家农村经济合作社，
村里的 54 个蔬菜大棚转型种植优质
葡萄， 并在 60 余亩非基本农田上种
植蟠桃。 同时，该村还依托特有的自
然条件，发展畜牧养殖业，建起了规
模 300 余头的养牛场和存栏 9 万余

只的养鸡场。
2022 年，尹庄行政村优质葡萄产

量达到 1.25 万公斤，产值 50 余万元；
群众在合作社务工收入达到 100 余
万元，村集体收入 21 万余元，实现了
历史性突破。

盘活企业强筋骨

“我在这里每月能拿到 3000 多
块钱， 最多的时候每月能拿 5000 多
块钱。 ”走进隆皓电子有限公司生产
车间， 只见工人们正在有序地忙碌
着。 在一台焊压机前，村民柳永慧熟
练地操作着，地上的一个收集箱内放
满了焊压好的零部件。 她停下来的间
隙，记者与她聊了起来。 柳永慧是尹
庄行政村村民，由于每天要接送孩子
上学，没有办法外出务工。 两年前，村
里建起了这个电子配件厂，柳永慧就
来到厂里务工， 每月有不少的收入。
但是，由于该厂产品单一，规模有限，
进厂工作的群众人数受到限制。 该企
业去年发放工人工资 150 余万元，同
时为村集体缴纳一定数额的承包费。

为扩大企业生产规模，吸收更多
的村民进厂务工，今年 3 月份，李保
民前往北京找到原来生意场上的朋

友帮忙，为该企业引进了民用安防设
备生产项目，企业生产规模进一步扩
大。 “项目全部投产后，计划用工人数
是 100 名左右。 ”企业负责人李超说。

尹庄行政村原有一个占地 10 余
亩的秸秆制肥厂， 由于倒闭长期闲
置。 今年 7 月份，李保民动员在广东
创办企业的村民张三兴回家乡领办

企业。 在李保民的多次邀请下，张三
兴放下外地业务， 毅然回到尹庄行
政村， 在秸秆制肥厂的原址上建起
了电子导热材料生产厂。 “这个厂建
成后， 俺村的群众基本上实现全就
业， 集体收入也会进一步增加。 ”说
这话时，李保民显得有些激动。 据初
步估计， 尹庄行政村今年集体收入
将由之前的 20 余万元增加到 40 余
万元。

短短的几年间，在李保民的带领
下， 尹庄行政村村民的口袋越来越
鼓，村集体收入越来越多，群众的文
明程度越来越高。 老党员李可勇一扫
往日脸上的阴霾，朗笑着说道：“尹庄
行政村的水清了、树绿了、村庄亮了，
昔日的‘脏乱差’变成了今天的‘高富
美’，我们的生活越来越幸福了。” ①7

�（上接第一版）
八、完善“一带一路”国际合作机

制。 中方将同共建“一带一路”各国加
强能源、税收、金融、绿色发展、减灾、
反腐败、智库、媒体、文化等领域的多
边合作平台建设。 继续举办“一带一
路”国际合作高峰论坛，并成立高峰
论坛秘书处。

习近平最后指出 ，共建 “一带一
路”源自中国，成果和机遇属于世界。
让我们谨记人民期盼 ， 勇扛历史重
担，把准时代脉搏，继往开来、勇毅前

行，深化“一带一路”国际合作，迎接
共建“一带一路”更高质量、更高水平
的新发展，推动实现世界各国的现代
化，建设一个开放包容、互联互通、共
同发展的世界，共同推动构建人类命
运共同体！

阿根廷总统费尔南德斯 ， 智利
总统博里奇 ， 刚果共和国总统萨
苏 ，印度尼西亚总统佐科 ，哈萨克
斯坦总统托卡耶夫 ，肯尼亚总统鲁
托 ，老挝国家主席通伦 ，蒙古国总
统呼日勒苏赫 ， 俄罗斯总统普京 ，

塞尔维亚总统武契奇 ，斯里兰卡总
统维克拉马辛哈 ，土库曼斯坦民族
领袖 、人民委员会主席别尔德穆哈
梅多夫 ，乌兹别克斯坦总统米尔济
约耶夫 ， 越南国家主席武文赏 ，柬
埔寨首相洪玛奈 ，埃及总理马德布
利 ，埃塞俄比亚总理阿比 ，匈牙利
总理欧尔班 ，莫桑比克总理马莱阿
内 ，巴基斯坦总理卡卡尔 ，巴布亚
新几内亚总理马拉佩 ，泰国总理赛
塔 ，尼日利亚副总统谢蒂马 ，阿联
酋总统特别代表 、哈伊马角酋长国

酋长卡西米 ， 法国总统特别代表 、
前总理拉法兰 ， 希腊总理高级代
表 、 发展部部长斯克雷卡斯等 20
多国国家元首 、政府首脑 、高级代
表 ， 以及联合国秘书长古特雷斯 、
新开发银行行长罗塞夫等国际组

织负责人出席开幕式 。
普京、托卡耶夫、佐科、费尔南德

斯、阿比、古特雷斯也在开幕式致辞。
丁薛祥主持开幕式。
蔡奇、王毅、尹力 、何立峰 、王小

洪等出席。

������10 月 18 日， 商水县现代农
业种苗育繁基地温室里， 工作人
员进行日常种苗管理工作。 商水
县现代农业种苗育繁基地， 是商
水县与中国科学院合肥物质科学
研究院联合打造，占地 320亩。项
目全部建成后，每年可培育农业、
花卉各类种苗 2000 多万株，年销
售额可达到一亿多元， 提供 300
多个就业岗位。 记者 王映 摄

习近平出席第三届“一带一路”国际合作
高峰论坛开幕式并发表主旨演讲

�������10月 18日，文昌大道西延跨贾鲁河大桥桥面开始吊装人行道板。 作
为我市重点规划项目，文昌大道西延工程受到很多群众的关注。

记者 沈湛 摄


